

# LA DEFENSA

*Semanario político y de intereses generales*

Precio de suscripción: 1'50 pesetas trimestre.

↕ Dirección y Redacción: Cuesta de Lucías, núm. 6.

## El señor Laserna

El domingo próximo pasado llegó á esta villa el Diputado por este distrito, Sr. Laserna.

En las afueras de la población esperaban á dicho señor todos sus amigos; y decimos todos sus amigos, porque nunca nos han merecido la consideración de tales los que constituyen el *grupito*, que fueron los únicos que, por previo acuerdo, brillaron por su ausencia.

Circunstancia es esta á que nosotros no damos la más pequeña importancia, porque entendemos que nada que se relaciona con esa comunión ó sociedad de socorros mutuos, la tiene en el orden político, aunque en el económico, industrial ó financiero tenga la que ciertamente le corresponde; pero, sin embargo, presumimos que de ese hecho habrá sacado algo el señor Laserna para confirmar lo que incesantemente venimos nosotros proclamando en las columnas de este semanario, y que ese *pinito*, ó rasgo de una mentida independencia, ú ostentación de lo que si bien se siente no hay hoy alientos para expresarlo, le habrá hecho entender á repetido señor cuál es la verdadera nota que caracteriza á los *agrupados*.

Y tan es mentida esa independencia, que no obstante haber realizado ese acto por consecuencia de un acuerdo deliberado y ejecutado por unanimidad, y hecho público por medio de pregonero, ahora se hecha mano de fútiles pretextos y pueriles argumentos para dar explicaciones de él y poder calmar el efecto que tan injustificada medida ha debido producir en el ánimo del señor Barón de Sacro-Lirio.

La válvula que asegura concentrado todo el fluido anti-lasernista que el *grupo* contiene, ha producido hoy un pequeño escape, tal

vez por impericia del operario que la dirige, ó porque éste lo creyera conveniente para garantizar la conservación del *recipiente*.

Ignoramos la causa; mas es indudable que los efectos han servido para poner más de relieve la falta de criterio que distingue á los señores del *márgen*, para los que son el arte de la política una especie de tela de Penélope, dejando entrever al mismo tiempo esos sentimientos que con respecto al Sr. Laserna creímos siempre en ellos.

Mientras tanto los *adverbios todo ó nada* siguen en moda, y aunque desconocemos en los momentos que escribimos estas líneas cuál sea la resolución que la cuestión político-local tenga, é ignoramos en absoluto las mayores ó menores probabilidades de los unos ó de los otros, si nos será permitido asegurar que eso de *todo ó nada*, si sólo se adapta un término medio, quedará reducido á hacer al Sr. Laserna en su despedida, lo que por *equivocación* no se hizo á su recibimiento.

## Otro jabardo

Sin duda han parecido pocas á unos cuantos «familiares» las disensiones dentro del partido liberal local, que hemos tenido conatos de que se nos venga encima otro «grupo», proclamando su independencia, ostentando su valimiento propio y alegando títulos sobrados á que se le reconozca como cuerpo beligerante; y sin duda también han querido aprovechar la presencia en esta del señor Laserna, para ofrecerle ese nuevo motivo de «satisfacción».

Lástima que se hayan frustrado tan «patrióticas» iniciativas, y que esas personas, que tal vez pertenecían á la masa «neutra», no hayan venido á cooperar, en la política activa, á todo cuanto sea provechoso para este país.

Pero hasta en las «familias» está medida la discordia y es imposible entenderse. Lo que al padre parece bueno, el hijo lo detesta; lo que éste estima conveniente, el otro hermano lo rechaza y contradice; lo que á la mamá parece de perlas, la hija lo gruñe y lo desprecia.

En fin, esto es una «babel», un *maremagnum*, un lío.

Eso, sí; no creemos nosotros que sea necesario el que se formen nuevas agrupaciones para servir al país como á «nosotros mismos». Basta con salir de la neutralidad; elegir cualquier parcialidad ya constituida, llámese como se llame, pero siempre la que más en contacto se halle con la representación del poder, porque más se puede hacer mandando que obedeciendo, y con tal actitud y tales medios, emprender una campaña digna de que pase á la posteridad, ocupando una página gloriosa y meritísima en la historia de nuestro pueblo.

Con que á animarse, desechando la idea de involucrar más esta política con la creación de nuevos partidos, y persistiendo en tan laudables propósitos, á desdeñar á los pocos que se opongan á ellos, que por ser pocos nada suponen, ni ninguna fuerza en contrario representan.

## Notas semanales

El domingo anterior llegó á esta nuestro diputado el Excmo Sr. Barón de Sacro-Lirio, siendo recibido en las afueras del pueblo y saludado cariñosamente, por el Alcalde, concejales y muchos amigos.

A pesar del extraordinario número de personas que le esperaba, notamos nosotros la ausencia de los del *grupo*, é inquiriendo la causa de su falta, hemos averiguado que, á pesar de la invitación del señor Alcalde, se abstuvieron de concurrir al recibimiento dispensado al Sr. Laserna, para evitar que el público observara el contraste existente entre la gran colectividad lasernista pura y el diminuto grupo.